

sábado 3 de febrero de 2024

La Laguna expone sus logros y retos en materia de accesibilidad en el congreso de las Ciudades Patrimonio

“Nuestras ciudades también pueden ser accesibles sin renunciar a la salvaguarda de sus conjuntos históricos”, asegura el presidente del Grupo y alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez



El Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España (GCPHE), que preside La Laguna, ha renovado el compromiso con la accesibilidad como uno de los puntales de la gestión del patrimonio en el transcurso del congreso ‘Accesibilidad en las Ciudades Patrimonio’, celebrado esta semana en Tarragona.

La Laguna ha tenido especial protagonismo durante este congreso, ya que ha expuesto los motivos por los que la ciudad ha sido reconocida con el premio Access City Award 2024, la más importante distinción de la Unión Europea en materia de accesibilidad universal y discapacidad. El presidente del Grupo y alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, subraya que este galardón “sitúa a nuestro país y al Grupo entre los referentes europeos en materia de accesibilidad y

supone un reconocimiento al trabajo realizado desde hace muchos años para favorecer el acceso universal de toda la ciudadanía a nuestros conjuntos históricos y edificios emblemáticos”.

“Este premio demuestra que nuestras ciudades también pueden ser accesibles sin renunciar a la salvaguarda de sus conjuntos históricos y en este desafío hemos profundizado en un congreso tan relevante, que además coincide con el año en que celebramos el XXX aniversario del Grupo”, ha indicado Luis Yeray Gutiérrez.

La directora del área de Obras e Infraestructuras de La Laguna, Susana Reyes, ha sido la encargada de exponer los factores que el jurado europeo ha tenido en cuenta a la hora de galardonar a La Laguna, además de analizar los principales retos que el municipio debe afrontar en el futuro para avanzar hacia la plena accesibilidad física, sensorial y cognitiva. El Access City Award distingue anualmente el trabajo de las ciudades en la eliminación de las barreras a las que deben enfrentarse a diario las personas con cualquier tipo de discapacidad física e intelectual.

El congreso, organizado por el GCPHE y el Ayuntamiento de Tarragona, con el apoyo del Ministerio de Cultura y la Fundación ACS, ha contado con la participación de técnicos y especialistas de diferentes entidades y administraciones públicas, que han abordado aspectos como las alianzas público-privadas para promover la

accesibilidad; el marco europeo en la materia o el potencial de las nuevas tecnologías para favorecer la accesibilidad del patrimonio, así como los planes de accesibilidad, casos de buenas prácticas o la comprensión del Valor Universal Excepcional (VUE) de los lugares o bienes Patrimonio de la humanidad como parte fundamental de la accesibilidad.

Las Ciudades Patrimonio cuentan con diferentes proyectos en torno a la accesibilidad como uno de los puntales en su compromiso con el patrimonio, junto a la educación, la seguridad, el medio ambiente y la conservación y señalización de los monumentos y recintos. En este marco, el Grupo ha desarrollado diferentes acciones como la aplicación 'Ciudades Accesibles', una página web de rutas accesibles o una guía de buenas prácticas para las ciudades miembro.

El alcalde de Tarragona, Rubén Viñuales, ha destacado que el congreso ha planteado la accesibilidad "como un objetivo que ha superado claramente su vinculación con el urbanismo y la arquitectura y se ha abierto a la cultura, a las tradiciones, a las fiestas, a las nuevas tecnologías, a políticas de igualdad o a inclusión y, en definitiva, a una nueva sensibilidad que nos hace a todos más humanos".

También ha repasado los adelantos en la legislación en materia de accesibilidad, para los que ha defendido la necesidad de dotar de "presupuestos, recursos y capital humano" y ha resaltado los éxitos de Ávila y La Laguna, reconocidas internacionalmente por su trabajo en favor de la accesibilidad.